

Esta comedia no fué muy del agrado del público inteligente, que hizo bien en negarle sus aplausos.

El desempeño fué regular, se distinguieron la Sra. Mayora, la Srita. Servin y el Sr. Estrada; los Sres. Serrano, Morales y Alonso no estaban en carácter.

Seria muy de desear que siempre que se diera una funcion destinada á la beneficencia se procurara elegir para llenar el programa algo escojido, y no piezas por el estilo de los "Hijos de Adán."

Cierta pieza que es muy notable porque carece de argumento y se titula: "Las consecuencias del Can-Can," fué la elegida por la compañía para final de fiesta.

El Sr. Ruiz y el Sr. Poyo desempeñan bien los papeles que tienen á su cargo, pero lo que mas agradó al público sin duda fué el "Can-Can" en que lució sus bellas formas la Srita. Contreras.

En fin, si esta funcion no fué de lo mejor en cuanto al mérito literario de las obras que llenaron el programa, á lo menos habrá sido en mucho útil á Gonzalez, quien con esto, y lo que reúnan sus compatriotas en la suscripcion que ha abierto el director de la "Iberia" podrá ir á España, y quizá con las emociones del viaje pueda recobrar su perdida salud.

Habéis visto una fiesta de familia, en que los artesanos se reúnen para celebrar algun acontecimiento que conmueve sus corazones? Si no la habéis visto alguna vez, vuestra alma, queridos lectores, no ha sido presa de una agradable emocion.

Una noche de esta semana tuve la grata satisfaccion de concurrir á una sesion pública que celebró la Sociedad "Alianza y Amistad," con motivo del estreno de un salon y del cuadro que simboliza el lema adoptado por ellos. Este cuadro está perfectamente pintado por el socio José L. Aguilar. Al pié de dicho cuadro se hallan inscritos los nombres de los socios que con una abnegacion notable han fundado esta corporacion, y son los siguientes ciudadanos: José María Burgos, Antonio Ocaranza, Jesus Rosas, José Ponce y Juan Ponce.

La fiesta fué variada y agradable; hubo discursos sencillos pero afectuosos, en que revelaban sus sentimientos los honrados artesanos.

Fueron invitadas á este acto la sociedad de señoritas "Estrella del Porvenir" y la del ramo de sastrería.

Los sitios de honor fueron ocupados por el señor Nuñez, presidente de la sociedad "Alianza y Amistad", la señorita Carolina Poulet, presidenta de la "Estrella del Porvenir" á quien colman de atenciones los artesanos y el ciudadano Gil S. Villela, honrado artesano, presidente de la sociedad de sastreros, á quien ostentan en alto grado sus compatriotas por la laboriosidad con que se distinguen.

No recordamos los nombres de todos los oradores, por lo cual nos es imposible hacer mención de todos ellos; pero se distinguió la señorita Leonor Villegas por el garbo y naturalidad con que pronunció el discurso que le fué encomendado, así como por la expresion que supo darle.

La señorita Leonor Villegas es niña aun y por sus afanes y constante dedicacion, tiene que ser notable entre el bello sexo mexicano y el orgullo de su familia. El discurso del señor Aguilar fué espresivo. Carolina Poulet recitó dos poesías con bastante perfeccion, una de ellas tendré el gusto de publicar próximamente en este periódico, y si me fuere posible haré lo mismo con el discurso de la señorita Leonor Villegas.

La funcion acabó temprano, amenizada con algunas piezas de música.

Los artesanos que forman la sociedad Alianza y Amistad deben seguir con ahinco la via que se han trazado, sin desmayar, pues que de sus trabajos depende su regeneracion social.

El miércoles en la noche tuvo lugar como estaba anunciado, el beneficio de nuestra excelente artista Angela Peralta de Castera, á quien ama tanto el público mexicano.

Como era de esperarse, el teatro estuvo lleno, y una multitud de aplausos y de flores saludó al ruiseñor mexicano cuando apareció en la escena.

El teatro Nacional fué la reunion de multitud de bellísimas jóvenes que daban mas realce á la funcion de gracia de nuestra querida compatriota.

Bellas por deinas estaban todas las damas, haciendo suspirar á algunos galanes con su esquivaz.

Sin embargo, el beneficio de nuestra Angela, no ha tenido rival, lo fué positivamente para ella, por lo cual deben estar satisfechos todos sus admiradores.

Como se anunció, el Barbero de Sevilla del inmortal Rosini, fué la ópera elejida para este beneficio, y á fé que la eleccion no pudo ser mas acertada, pues esta ópera es una de las mejores del género bufo que posee el repertorio italiano.

El argumento es ligero y agradable, aunque está muy lejos de corresponder á la belleza de la música, que es una joya valiosísima segun la opinion de muchos profesores inteligentes.

El simpático Figaro fué desempeñado con mucha gracia y soltura por el muy apreciable señor Cassier; este es uno de los artistas que mas se distinguieron. La pupila de don Bartolo, la graciosa y amable Rosina, estuvo á cargo de la beneficiada; sería ocioso decir que la desempeñó admirablemente.

Masé hizo un excelente don Basilio y Quenadas un don Bartolo regular; hay que advertir que éste apreciable artista no habia ensayado su papel, pues solamente se presentó á cantar en sustitucion de su compañero el señor Loza que se halla enfermo, además, este papel no es de la cuerda del señor Quenadas, lo cual le hace mas digno de elejido por haberlo aceptado.

De Tamborillok, el admirable tenor, no diré mas, sino que su condescendencia y caballerosidad cumplen con sus eminentes cualidades de artista; ofreció á la beneficiada una corona y le recitó el siguiente soneto:

"Bucó mi alma á la tuya, tu Isidoro Penetró disfrazado á tu aposento,

Finjiendo que anegaba el sentimiento Del vino hispano entre la linfa de oro.

Fuó mentida embriaguez, mas tu sonoro Canto de arcánjel escuché un momento Y embriagado de veras con tu acento, Hace Almaviva al entusiasmo coro.

Bendito el ruiseñor que así conquista Gloria, del arte en el sagrado culto, Aquí te traigo, huyendo de la vista De don Bartolo y de su torpe insulto Bajo del lauro fraternal, artista, El corazon de tu Lindoro culto.

La bella y hermosa joven Guadalupe Castillo, tocó en el violin el "Trémolo de Beriot" con una notable correccion y admirable destreza.

La hechicera señorita Castillo sabe sentir y por lo mismo conmovió; es una artista en embrión que honra á su maestro el habil violinista señor Luis G. Moran.

La difícil aria de la Sombra en Dinorah fué cantada muy bien por la beneficiada, y la galopa "México" que ella compuso y que ejecutaron los músicos de las bandas militares, fué muy bien aplaudida y aceptada.

Los vates pulsaron la lira y recitaron en el escenario varias poesías.

Arrojáronse con profusion otras de la galeria, que siento no reproducir por falta de espacio.

Felicitó cordialmente al "Ruiseñor mexicano" por el buen éxito de su funcion de gracia, y deseo una buena semana á mis bellas lectoras.

ALBERTO G. BIANCHI.

EXTRANJERO.

POR CABLE TRASATLANTICO.

TELÉGRAMAS DEL 18 DE AGOSTO EN ADELANTE.

Londres.—A todo buque extranjero que entre en puertos franceses se le cobrará un franco por tonelada.

El metálico en el Banco de Francia ha tenido un aumento de 11,500,000 francos.

El emperador Napoleon ha dado una fiesta en Chiselmhurst, durante la cual se recibieron telégramas del emperador de Rusia, del rey de Suecia, del emperador de Austria, del rey de Portugal, del rey de Holanda, del príncipe de Gales y de otros. Se ha publicado en Roma la nueva enciclopedia del Papa. En ella da las gracias á los obispos y católicos del orbe entero por sus demostraciones de adhesion con motivo del jubileo del Papa, en cuya ocasion audieron de todas partes del mundo, y arrojando todo peligro y toda amenaza de su ultraje, á la Ciudad Eterna y felicitarlo.

El príncipe Federico Guillermo de Alemania ha visitado hoy á Plymouth.

Se está en negociaciones para arreglar por medio de árbitros las diferencias que han surgido entre los mineros del Sur de Gales y sus patronos.

Ha habido nuevas huelgas entre los obreros en Leeds, los cuales exigen una reduccion en las horas de trabajo.

A Nowonatto han llegado centenares de forasteros para suplir la falta de los maquinistas que se han declarado en huelga. Paris.—"La Patrie" dice que Rusia está haciendo grandes preparativos militares. Prusia tambien está completando sus

cuadros, perfeccionando su armamento y haciendo enorme provision de viveres y municiones. "La Patrie" cree que los preparativos de Prusia tienen por objeto la Rusia.

La comision á la cual pasó la proposicion sobre prolongar los poderes de Mr. Thiers informará probablemente el lunes, y la discusion acerca de ese asunto comenzará el martes. Se dice que Gambetta y el duque de Broglie presentarán mociones contrarias á la que se vá á discutir. Se opina que la mocion original será aprobada mediante algunas modificaciones.

Abbatucci, miembro imperialista de la Asamblea de Corcega, ha renunciado su asiento para que lo ocupe Mr. Rouher.

Continúan las negociaciones para la completa evacuacion de Francia por los alemanes.

Los periódicos siguen refiriendo ultrajes cometidos por los alemanes en Francia.

Versalles.—Ferret describió hoy ante el tribunal militar el terrible estado de anarquía que prevaleció bajo la Comuna. Dijo que Cluseret y Sulmer trataron de erigirse en dictadores, y que los incendiarios eran casi todos extranjeros.

Berlin.—La conferencia postal que se está celebrando aquí propone tratados internacionales entre las potencias europeas y americanas, estableciendo para las cartas un tipo postal uniforme, sin consideracion á la distancia; de 20 céntimos si el pago se hace previamente, y de 40 si se pagan en el punto á que van destinadas, con un aumento en el precio respecto de las cartas que van por mar.

El cólera ha hecho su aparicion en las cercanías de Stettin y continúa sus estragos en Königsberg, donde el martes hubo 70 invasiones y 34 fallecimientos, y el miércoles 80 invasiones y 27 fallecimientos.

AGOSTO 19.

Londres.—El hambre en Persia es mas terrible de lo que se ha dicho. En Ispahan han muerto 27,000 individuos, y es peor aún la situacion en la provincia de Mazanderan. La cosecha de arroz se ha perdido completamente, y por otra parte prevalecen la peste del ganado, las viruelas, el tífus y el cólera.

En la Cámara de los Comunes dijo el vizconde Enfield, subsecretario de Negocios extranjeros, que México habia repulsado el tratado de 1862; pero que el gobierno de Inglaterra habia insistido en que ese tratado continuaba en rigor y era obligatoria su observancia.

Paris.—Dícese que la Asamblea ha decidido permanecer en Versalles, pero que algunos de los funcionarios del gobierno se trasladarán á Paris.

El tres por ciento se cotiza á 55 fr. 72 céntimos.

CRONICA.

LA LOS CORRESPONSALES DE

El Ramo de Flores.

Próximo á vencerse el primer semestre de nuestra publicacion mensual, tendremos el gusto de remitirlos por el próximo correo sus liquidaciones, supliendo á aquellos á quienes no nos mandan libranzas, se sirvan pagar en las administraciones de correos, recabando el correspondiente recibo, y acompañándolo á su contestacion.

México, Setiembre 9 de 1871.—J. RIVERA, HIJO Y COMP.

BAJA CALIFORNIA.

En algunos puntos de la costa donde se cosecha la orchilla un barril de agua vale un peso.

—En Comondú se han reunido los veci-

nos con el proyecto de establecer una escuela.

—El Sr. Moller ha llegado de Europa al puerto de Mulegé y se propone comprar todo el metal que producen aquellas minas y exportarlo á Alemania.

—Están pagando la orchilla los especuladores á razon de doce reales el quintal. —Ha viajado por la parte occidental del territorio el Sr. Pujol, redactor de la "Baja California."

—El capitán de la marina mercante de los Estados Unidos, Mr. John S. Howland es el descubridor de la orchilla en el territorio.

—Una carta dirigida del pueblo de Todos Santos y publicada por un colega de la Paz dice lo siguiente:

"Sabrá vd. amigo, mio que un pobre muchacho, que á la fecha debe estar allí, fué, segun él, envenenado por el famoso Isidoro Castro. Ha declarado el mismo muchacho, además del envenenamiento, otro crimen que no lleva mucha ventaja al primero, y es, que el mismo Isidoro Castro ha robado la plata de la iglesia, pues asegúrase que se le encontró por el muchacho en un arroyo ó no se donde, con un yunque, martillo y otros instrumentos machacando la plata. El muchacho dice que cree que fué envenenado por temor de que denunciara el crimen, cosa que pretendia hacer, y como inesperto tuvo la debilidad de contarle antes de ejecutarlo. Isidoro se halla preso y en su declaracion se le puso decir que D. Salvador Villarino habia mandado la plata de la iglesia á la Paz en unos cacastes de panocha: el juez ha mandado arrestarle para tomarle su declaracion, de suerte que se le tiene preso ahora. ¿Que le parece vd?"

"Por si acaso no obrase en el conocimiento de vd. la circunstancia de que el juez es concaño del reo Castro y el Presidente del Ayuntamiento sobrino político del mismo, lo espiesmo aquí por lo que pueda importar &c."

EL CEMENTERIO.

El órgano del gobierno del Distrito, dice que son modestas las condiciones que se han fijado para que varios particulares se encargen de la construccion de un cementerio.

Ninguno lo cree así y multitud de personas que son capaces de juzgar en esta clase de negocios, opinan que tal concesion es ruinosa para los intereses públicos y lo será para la poblacion.

Nosotros creemos que la construccion del cementerio debería rematarse al que presentara el mejor proyecto y que mas ventajas ofreciera.

QUANTO LLANO.

Dice el "Occidental" de Mazatlan. "Una nacion que se está educando en la escuela del infortunio, debe tomar esperiencia de sus propias desgracias para no dejarse engañar por vanas declamaciones, y si atenerse en todo caso á la inflexible lógica de los hechos. ¿Qué vale el nombre de República si se le gobierna monárquicamente? ¿Qué significa la soberanía del pueblo cuando en el único acto en que puede hacer uso de ella se le oprime, se le roba su voto y se le asesina? ¿Qué quiere decir esa palabra progreso, cuando en el país mas rico del mundo se mueren de hambre las familias? ¿Y qué son esas garantías sociales de que se blasona cuando temblamos continuamente de que nos suceda lo que á Poloni y á otros muchos desgraciados, víctimas de la mas repugnante y sanguinaria tiranía?"

Las doctrinas republicanas aproximan al hombre á su Criador, honran por bases fundamentales el amor á la humanidad, y el respeto á la vida y á la libertad de los ciudadanos, ellas son el bien mas aprecia-